
校庆月系列活动庆祝建校 64周年
本报讯（记者 尤隽）

2018年是学校全面贯彻党

的十九大精神，主动对接上

海“五个中心建设”，进行高

质量内涵建设，努力实现

本、硕、博全层次办学的一

年；是着力落实学校“十三

五”规划，坚持产教融合、校

企合作，争创一流应用型高

校承前启后的一年；是加快

推进建设具有国际影响力

的高水平应用技术大学，服

务国家战略和区域经济社

会发展的一年。

学校的发展离不开师

生的努力及校友、企业的

支持和协作。在庆祝建校

64周年之际，学校于 4月

1日 ~ 30日，围绕“不忘初

心、逐梦前行、踔厉风发、

求实创新”的主题，开展以

学术校庆、文化校庆、科技

校庆为主要内容的系列活

动。校庆月期间，学校邀请

著名院士、专家、学者、企

业家和校友来校，为师生

作近百场学术报告和专题

讲座。同时，学校还会举办

音乐会、招待电影、师生摄

影作品展、学生科技成果

展、学生艺术社团展演等

多项活动。

据了解，在 4月 21日

校庆日当天，学校将召开

“讴歌辉煌历程 续写奋斗

篇章———纪念改革开放 40

周年暨建校 64周年”座谈

会，各学院也将以展示、沙

龙、座谈等形式开展丰富

多彩的活动，欢迎校友回

校，共叙情谊，共谋发展。

本报讯（通讯员陈浩

淼）3月 30日，由市教委总

督学平辉任组长的市教卫

工作党委系统大调研第五

小组前来奉贤校区对我校

开展大调研。校党委书记

刘宇陆，校党委副书记宋

敏娟，校党委副书记、纪委

书记何星海，副校长张锁

怀，党委常委、宣传部部长

杨明，党委常委、组织部统

战部部长、党办主任王瑛，

部分职能部门负责人出席

见面会。

刘宇陆代表学校对我

校基本情况、发展战略以

及目前存在的困难和突出

问题进行了汇报。

调研过程中，调研组

一行走进学生宿舍，关切

询问学生生活和学习上

存在的困难与问题，还实

地考察了实验室、学生食

堂和教学楼，与教师、学

生、后勤服务人员面对面

交流。同时，调研组还分

别与学校领导、部分中层

干部、教师代表、学生代

表等近 40人进行了个别

访谈和座谈。

本 报 讯 4 月 3

日，学校举行第十届

青年教师教学竞赛

颁奖典礼暨现场公

开课展示活动。校党

委副书记宋敏娟出

席并讲话。现场公开

课展示嘉宾、公开课

点评嘉宾、我校各学

院相关负责人、教师

代表、学生代表等共

200余人参加活动。

典礼上，我校第

十届青年教师教学

竞赛获奖者接受了

表彰，其中 5位获奖

教师将代表学校参

加第三届上海高校

青年教师教学竞赛。

学校特邀了上海师

范大学陈昌来教授、

华东师范大学姜宁

康教授、我校周小理

教授和胡洪江副教

授担任现场公开课

点评嘉宾，对参赛教

师进行现场指导。

学校还特别邀

请了全国青年教师

教学竞赛一等奖获

得者、上海交大医学

院教师刘畅进行现

场公开课展示，并分

享了参加全国青年

教师教学竞赛的经验和心得,为

大家提供了一次生动的赛前指

导，大家表示受益匪浅。

此次活动为我校“明德讲

坛”第一期活动。“明德讲坛”旨

在弘扬师德师风、提升教育教

学能力、坚定教书育人情怀，从

而打造一支有理想信念、有道

德情操、有扎实学识、有仁爱之

心的“四有”好教师队伍。近期，

“明德讲坛”还将会陆续推出系

列活动。 （教师工作部供稿）

本报讯 4月 11日，学

校举行“2017上海应用技

术大学辅导员年度人物”

风采展示暨评审大会，校

党委书记刘宇陆及学生工

作指导委员会全体成员出

席会议并担任评委。20名

2017年度考核优秀的辅导

员报名参评。

会上，参评辅导员依

次进行 3 分钟的工作视

频展示，并围绕“不忘初

心，砥砺前行———我对辅

导员职业坚守的理解”的

主题作 5 分钟脱稿演讲。

他们 结合各自的人生经

历和工作思路，为大家生

动呈现了“辅导员的那些

事”，诠释了他们作为辅

导员的初心和对辅导员

职业的坚守。

展示后，评



对 外 交 流

*近日，湖南理工学院校长卢

先明一行来访我校，校党委书记

刘宇陆热情会见并介绍了学校情

况。双方就更名大学、人才队伍建

设、机构设置、国际交流与合作等

方面进行了深入交流。会后，卢先

明一行还参观了我校香料学院和

工创学院。

* 4月 3日，挪威 ASB 咨询公

司 董 事长谢 尔·威 瓦 格（Kjell

Veivaag）和首席执行官阿恩·松特

博科（Arne Sundt-Bjerck）一行来

访，副校长张锁怀热情会见。张锁

怀希望双方能增进相互了解，探

寻互惠可行的合作模式。谢尔·威

瓦格简要介绍了公司概况以及与

中国院校的合作模式，希望能与

我校开展符合市场需求的课程合

作。
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本报讯我校 2018年春季校

园综合招聘会日前在奉贤校区举

行。伽蓝（集团）股份有限公司、上

海建工二建集团有限公司、桑迪

亚医药技术（上海）有限责任公

司、三菱电机自动化（中国）有限

公司等约 400家用人单位来校，

为毕业生提供岗位千余个，岗位

需求基本涵盖我校所有专业，我

校毕业生及在校生近 4000人次

参与招聘会。

招聘会现场气氛热烈，毕业生

们积极与用人单位进行深入交流，

详细咨询单位基本情况、工作环境、

职业未来发展等问题。热烈的场面

还吸引了很多大二、大三的学生，他

们通过本次招聘会提前了解了用人

单位需求、企业情况等信息，为日后

顺利就业打下良好的基础。就业辅

导员积极与单位交流，推荐优秀毕

业生，了解就业市场需求和毕业生

就业心态。校就业服务指导中心设

立的“简历门诊”专项指导，再次得

到毕业生好评。（党委学工部供稿）

本报讯 4月 3日，党委组织

部举办专职组织员沙龙，重点围绕

“新时代党员教育管理的思考与实

践”主题进行交流研讨。党委组织

员、各学院专职组织员参加沙龙。

沙龙上，组织部对近期党建

工作重点任务进行了布置，并对

督查过程中发现的学院党员发展

工作中存在的问题进行了交流，

就新形势下如何做好本职工作对

专职组织员提出了具体要求。相

关负责人还就党建特色品牌项

目、示范点建设、毕业生离校教

育、党员管理系统等工作进行了

具体指导。

专职组织员围绕“院系教工

党建工作”、“入党积极分子培

养”、“毕业生党员教育”、“支部书

记培训”等展开讨论，并结合各自

学院特点和在工作实践中遇到的

困难与问题进行了探讨和交流。

今后组织部还将根据党建工

作的重点、难点、焦点问题，定期

举办党建沙龙，激发基层党建工

作活力，提升党建工作质量。

（党委组织部供稿）

综合新闻 2018 年 4 月 15 日责任编辑 吕 客

本报讯近年来，我校积极推

动体育教育改革，构建了全程化

课堂体育教学体系，建立了自主

化课外体育活动形式等全方位的

探索，形成了“院院有赛事，人人

有参与”的体育运动热潮，也获得

了教育部的关注，教育改革特色

发布于教育部官网。

据介绍，根据不同年级学生

体质健康和技能提升需求，学校

构建了全程化课堂体育教学体

系，对体育教学的实践课程、理论

课程以及体能教学等进行全方位

改革。面向大一学生开设以“一

拳、一操”为内容的“特色普修必

修课”，面向大二学生开设以篮

球、排球、足球等 20多个运动专

项为内容的“兴趣选项必修课”，

面向大三、大四学生开设“体质评

价必修课”，推进“三位一体”全程

化体育教学。

同时，成立 20多个学生单项

体育协会，建立自主化课外体育

活动形式，依托体育协会引领学

生自主参加课外体育锻炼，年均

举办各级各类校内体育比赛 56

项，年均参赛学生超过 13400人

次。采用线上线下结合方式对学

生课外体育锻炼进行考核，开发

手机 APP 线上记录学生体育锻炼

数据，制作 24式简化太极拳、有

氧搏击操、有氧健身操等网络教

学课件，为学生参与体育锻炼提

供便利和条件。此外，学校成立校

体育运动委员会，统筹推进体育

工作，将体育与德育、智育、美育

工作有机结合。

（体育部供稿）

本报讯 临近校庆，学校

教育发展基金会、资助中心

工作人员等一行四人于近日

专程前往校友吴音女士家中

探望。

3月底，我校 78 级校友

吴音女士向学校再次捐款

100 万元，用于资助学校品学

兼优的困难学子，为“明学帮

困基金”增添新的活力，助力

学弟学妹成长成才！2017年

以来，吴女士共为学校捐赠

250 万元整，其中 200 万用于

“明学帮困基金”、50 万用于

“明学远修无忧助学金”。她

感恩母校，无私奉献、不计回

报的精神感动着学校师生，

这些助学金资助家庭经济困

难学子一路前行，减轻他们

在逐梦、筑梦的道路上的经

济负担，也使得他们在顺利

完成学业的道路上备受鼓舞

与鼓励。

资助中心工作人员向吴

音女士汇报了我校关于这两

项助学金的开展情况。学工

部、基金会代表学校向吴音

女士赠予了纪念品，感谢她

对我校资助工作的关心、帮

助与支持，正是她的慷慨解

囊与拳拳爱心，促进我校资

助育人、精准资助工作落实、

落细、落小。吴音女士表示，

感恩学校培养，以后将一直

关心和支持学校的发展事

业，希望学校未来发展更好、

培养更多优秀学子！

（党委学工部供稿）

他们是同学们的知心听众，他

们是同学们的良师益友，他们是同

学们的知识源泉。他们，就是同学

们心目中的好老师！从本期开始，

让我们走近获得第八届“我心目中

的好老师”殊荣的这些老师们。

“高等数学使学生成为一个真

正的大学生”

“高等数学课首要解决的是学

生的学习能力、数学思维能力、发

现问题和解决问题的能力，通过高

等数学的学习，养成良好的学习习

惯、做题（做事）习惯，通过不断地

改变和提升，使学生成为一个真正

的大学生！”理学院副教授胡洪江

老师如是说。

胡洪江老师长期担任高等数

学、高等代数的教学，对高等数学

的每一个教学内容，胡老师上新课

的时候用一种思路，而下节课复习

的时候会再用另外一种思路，通过

多角度的讲解，加深同学们的理解

和认知，通过多角度的思考与分

析，提高学生对问题的认识；通过

和学生所学专业的结合，提高数学

的应用性。他对自己的每一节课，

都会反复推敲每一个教学的知识

点，从哪一个方面讲解更能够让学

生理解和掌握。

胡老师常说，高等数学教师要

为学生埋下科学的种子、思考的种

子、奋斗的种子和爱国的种子。在

胡老师的课堂教学活动中，积极的

互动参与是独特的教学特色，积极

的参与就会勤于思考，良好的互

动，就会有机会表达自己的见解，

从而提高学生的思维能力和表达

能力，为后继的专业课学习打下坚

实的思维，提供科学的工具和数学

的语言。

交流拉近距离，交流减少代

沟，交流增进了解，相互学习共同

进步，交流可以把问题解决在萌芽

之内。在胡老师的身边，总能看到

学生们的身影，中午 12点多了，胡

洪江老师还在教室里，解答同学的

问题，休息时间，胡老师周边还有

同学，在为考研的学生义务辅导

……。有人把教师比作蜡烛，燃烧

了自己，照亮了别人，胡洪江老师

更愿意做电灯，通过不断地充实自

己，为学生的成长贡献自己的光和

热，为我们的祖国培养优秀的人

才。

“教师是一个需要投入感情的

职业”

“教育就是一棵树摇动另一棵

树，一朵云推动另一朵云，一个灵

魂唤醒另一个灵魂。”这是计算机

学院教师王栋博士的育人理念。王

老师担任 C 语言程序设计、JAVA

程序设计的课程教学。

辛勤治学，善待学生，平易近

人。王老师的课堂给人的感觉就像

是阳春细雨，带来润物细无声的启

迪，他不会照本宣科，而是深入浅

出的告诉学生自己对各种问题的

学习体会，不管多么枯燥的问题，

都能

快快全 。 全



思 政 工 作
专 栏校园聚焦责 任编辑吕客2018年4月15日(学生记者 梅田甜
朱志宏

）

在

深 入 学 习

贯彻习近平新 时 代 中 国

特 色 社会主

义 思 想 和 党的 十 九 大

思 想 之 际，我校

即将举行共青团上

海应用技术大学第四

次团代 会。在

过去的五 年 里 各 学 院 结

合 自 身 特

色， 开展 了

形 式 多 样 、内容

丰富的

的

团学活动

。

让我们走近团 代会、

走进各学院 ，了解回顾团代会的举

行和团学 特色

活动的开展。聚集团代会谱写新篇章团 委老师 周雄才介绍，本 次

团 代 会

的主

要任

务 是 听取 和 审 议

共 青 团

上 海应 用 技术 大学委员会

的报 告 ，

选举 产 生共 青团 上海 应

用技 术大 学第 四 届 委 员

会 。团代

会的召开是根据

共青团实 际工作

的需 要， 针

对 前一阶 段 和 将 来 一

段 时 期

的 共

青 团 工

作 进行阶 段性

总结 和 规划。同时团代

会

是共青

团建 设的

重

要组

成部 分，

团

代会

的

召开将有力 促

进

团 的组织建

设 ， 在

组 织架构上起到进 一步梳

理和 整 合 完善的 作 用
。

因

此 团 代

会具 有承 前启后、

继往开 来 的 重

要

意义和作用

。学校

各学院于 3月14 日至4

月8日 之 间 召 开 了 团

代 表大会 ，

选

举 出了共

青

团上 海应 用 技 术 大

学

第 四次团

代

会的代 表

。各

学院

通 过 召 开 团代

会

，

让广

大团 员 青

年 参与团

的重大政 治活 动，进 一

步接受

教 育 ，增 强 主 人翁意

识。

“

共青 团员是党 的助手 和后备军

，

在学校建 设

发 展中起 着重要作

用 。团

代会对于团

员青年们

而言

，

是不

可或 缺的。

我

们广

大 青 年团

员

应与 时

俱 进 ，

把握时代精 神，勇

于

奉献 、勇

于奋 斗

。”校 学 生 会

主

席

戴逸洁 说到。

举 办 多 元 团 学 活 动引 领 学

子筑梦青春团代会不

仅是 进 行 团 教

育

的

一次

宝贵机会，

团

学活

动 的 举办

也

是 贯彻

新时代思

想必不可 少的

一部分。“青春我引领，

榜 样 伴我行 ”

活

动 的 价

值 在香料

学院学风建 设

过

程中 得到 了充 分

的 诠 释

，

香 料

学 院举办 的

365

青年

成长计划 总

结

表彰大会，表彰在 志愿 、科创 、

就

业等 各方 面

优秀的 学

生，

他 们分

享心 得，为其

他

同学

树 立

起

引

领 的标 杆，充 分发

挥朋 辈

教 育的

力量

。通 过积极

开展团

学活动，香

料学

院先后荣 获了

第

十 五

届 “

挑

战

杯”上海

市

大 学

生

课

外学 术

科

技作

品 竞赛 校 内选拨赛

优 秀

组 织

奖 、 第 三 届 ‘ 互 联

网 + ’ 上海市大学

生创

新创业大赛校内选

拔

赛优 秀

组织

奖等 奖项。 此

外

，让人津津 乐

道

的食 全食美社 团每年都会 举办 食品创意大赛，为大学生提 供 食品

研

发实践及 展

示

的 平

台

，培 养学

生

创新创业技能。香 料 学院 团总支书记梁 萍说：

“

我们 要 珍 惜团 学教育的宝 贵 机

会 ，

开 发 和 利 用 校 内优质 的第二课 堂资 源 真正推 行 素质教

育。”

经管 学院 团总支一 直 坚 持以 青年为本开 展 团

学

工作

，五年来经

管

学子统一思

想、坚定 信 念 ， 形 成 了 独 特 的

团 学风 格 。为深化经管学子的艺术修养

和文 化 品

位， 学 院连 续 举办多

届经

管文化节，开 展“一 站到

底”演讲

比赛、“奇 葩 说 ”辩 论

赛

等活动 。经管学院致 力于提 升 创 业品牌建设积 极引入校外资源，举办了多次创业类讲座及外出参

观

活动

。

2017

年

至今，经管学院创业教育

不

断打造“创

客说”和“创客 行”两

大品牌 ，成立了上海应用技术大学创行团队 、创办上海应用技术大学 NFTE 创业培 训班，

营

造良好创业氛围 的同时 做到创以 致用，努力为经 管学子创造更优越的创业环境。“就像 炒菜要加入调味品才有

味

道一样，团学工作 的 开 展也 应秉承丰富多彩才能吸 引 更多的 同 学 自 觉 自 主 自 愿 地加 入 进 来 。 ” 工 创学院结合学院的功能定位，以 同 学 喜 闻乐 见 的 形式将思想教育工作融入日常的团学活动中，开 展了学 术讲 座、 科技成 果 交流展示会、科技社团新人培训、研讨、竞赛、主 题团日活动等丰富的宣传教育工作，营造积极健康的氛围，培养同学们的自主性及创造性。依托学院特色，工创学院将人才培养与社会实践紧密相连，上应Greating智能生活学研社在中小学社区广泛开展科普志愿服务，同时以科技创新为目标，重视科创团队的培育以带动学院全员参与到创新项目中来，提升个人研究、动手能力，也鼓励同学们走出校园，用知识与爱心回馈社会。结合学院特色开创团学新局面在谈到今后如何开展团学特色活动时，轨交学院团总支书记邓欣媛说：“在开展团学活动的过程中，既要注重学院特色，也要从理工科学生的 角度出发，让大家都充分参与到思想教育活动中以达到全面教育的目的。”为了提高同学们的参与度，学院在思政教育中融入了“纸牌搭桥”等专业活动，轨交学院还积极探索将团学活动带到教室外来，现已建成的“100米延长线

”成为同学开展团

学活动的重要基地之一。轨交学院将把十九大的指导精神与学科

特色结

合带领同学们走出去感受

“

美丽中国”的 变化，深刻体 会绿

水

青山就是金山银山背后的道

理，

更

好地

铺出

时

代未来的“轨

道

”。

计算

机学院第八届团学特色

活动“copy

”

计算

机节正在如火如

荼进行着，

其旨在带领大家深入

理解十九大精神，用专业知识更好地学以

致

用，“copy”中

c

为一筝一线创

意风筝制

作

活动，主要为

了

提升同学们的动手 能

力和创

新

能力。o为定向越野，旨在将体育

和文化

相结合，让同学

们

离开电

脑屏幕

，积极参与体育

活

动。P是

PPT

设计比赛，

让同学们结合专

业优势

制作精美

的

PPT

，

提高专

业

学

习

热情。

y

是忆童 年之

“Young

不

NG

”，活

动内

容是

分组

进行游戏，培养

同学们

的团队协

作精神。计算机

学院团总支书记

郑楠说：“

copy是

复

制、借鉴的意

思，

寓意是学习是需要不断进取

的，也

是要分享借鉴的。这

也是我

们在

未

来团学工作中要实践的

。”

台湾静宜

大学位于 台湾

台中县沙鹿

镇大

肚山麓

，创校

于

1948年

。近

年来，

静宜大学

连续11

年

荣获

教

育部门教学

卓越计划奖励

，发展

至

今已

有

外

国

语学

院

、

人

文暨社会科学院、

理学院、

管理学

院、管理学

院

、

咨询学

院及

国际学院

，下

设24个学

系

、

2个博士班

、7

个小硕士

职专班、经

营

管理

进

修学士

班等。

静怡

大学旨在

通

过课程与校

园生活

，让

学生认

识自己的能

力、肯定

自

我的价

值、激

发自我的

潜能，

使 每

一个 学生都

有

其特

有的意义

与

使命，

成为

肩负社会责任的知

识分子

。

自2014年起，我校于台

湾静宜大学

签订

交流协议，至牌牌临引烈



“李白斗酒诗百篇，长

安市上酒家眠，天子呼来

不上船，自称臣是酒中

仙。”李白没有参加过任何

举人和进士的考试，他就

是喜欢喝酒写诗，炼丹练

剑。在诗的国度里，他以诗

惊动朝野。

然而这个翰林学士毫

不安分，他藐视权贵：“安

能摧眉折腰事权贵，使我

不得开心颜”；他反对权

威：“我本楚狂人，凤歌笑

孔丘”；他狂傲不羁：“仰天

大笑出门去，我辈岂是蓬

蒿人”；他放浪形骸：“五花

马，千金裘，呼儿将出换美

酒”。李白无论多少岁，永

远都像一个意气风发的少

年。

“冠盖满京华，斯人独

憔悴”，豪放的诗人也会孤

独。他的孤独是他浪漫的

一部分，就算跌倒谷底，他

也能发现春天。没有什么

是美景美酒美食医不好

的，然后又要高声唱自在

舞：“长风破浪会有时，直

挂云帆济沧海”“俱怀逸兴

壮思飞，欲上青天揽明月”

“天生我材必有用，千金散

尽还复来”。他的忧伤和豁

达之间好像没有界限。

只有在唐朝，才能成

就李白。那是诗的盛世，时

光把一切都准备好了。诗

的内容诗的形式完全达到

了盛开的模样，正如蒋勋

所言：“经过了三百多年的

融合，所有的语言终于到

了一个不尴尬的状态。”身

处大时代的李白，真的可

以不费力气，只用三分，早

已歌声嘹亮。他和他的诗

一样，都是自然而然，水到

渠成。而李白这样一颗华

丽孤独又亮眼的明星也彰

显了大唐的生命力。难怪

余光中说他“绣口一吐，就

是半个盛唐”。

李白不可学，可是我

们每个人心里都住着一个

李白，住着一个年轻的自

己，青春里的那种热情、大

胆、勇气、冒险，终将伴随

我们一生。要是能重来，我

要选李白。

要
是
能
重
来
，
我
要
选
李
白

阴

谢
蓉

紫藤花开 孙庆华 /摄

文艺副刊 责任编辑 尤 隽

2012年 9月，我以一名研究

生的身份来到上应大，被这方美

丽的土地所吸引。2016年 12月，

我成为学校的一名辅导员。六年

来，我不忘初心，靠着自己一点一

点的努力和一点点的运气，从往

日的学生变成了今日的辅导员，

在这里我结交了很多朋友，上应

大成了我第二个家。

对这六年时光，我给的备注

是“十二”，因为“朋友”这两个字

十二画，“老师”是十二画，“家人”

也是十二画。这似乎是一种巧合。

我给这种巧合起个名字，叫幸运。

多幸运，不忘初心的路上有

我的学生。我有一个学生，起初看

似一切正常的他，竟然因为表白

一个女生被拒绝而想要轻生。校

心理咨询中心的老师希望他去上

海精神卫生中心检查，结果出来，

他是双相情感障碍。从精神卫生

中心回来以后我几乎每天晚上都

去寝室看他，陪他聊聊生活、打打

游戏、弹弹吉他，这一陪就是大半

年。2017年过完年回来，他竟然说

想去部队锻炼锻炼，我既高兴又

紧张。征兵报名以后，我再次带他

来到上海精神卫生中心，医生给

出的诊断结果是暂无任何精神问

题。送兵那天凌晨 3点我去寝室

送他，他塞给我一张纸条，转身就

跑了，我打开纸条，上面写着：“江

老师，等我两年，回来报恩。”感谢

我的 286名如朋友般的学生们，

是他们让我知道，在辅导员这条

路上要心怀感恩，肩负责任。

多幸运，不忘初心的路上有

我的老师。去年的这个时候，我刚

刚成为一名辅导员，而去年的辅

导员年度人物李伟华老师，在辅

导员的岗位上已经走过了二十三

个年头了，我的经历在这个数字

面前显得那么黯淡和无力。我在

台下聆听着二十几位优秀辅导员

的精彩故事，他们都是我这条路

上的老师。我要感谢这些辅导员

前辈，他们让我知道，在辅导员这

条路上要仰望星空，久久为功。

多幸运，不忘初心的路上有

我的家人。我的名字“旭恒”是爷

爷起的，他告诉我这一辈子要如

旭日之东升，求生命之永恒。“旭”

表不忘初心，“恒”为牢记使命。感

谢他赐予我一个能激励我一生的

名字。可是，除了感谢，我更多的

是愧疚。读研期间因为科研压力

过大，我给爷爷打电话一通抱怨，

爷爷说：“恒恒啊，你怎么这么不

成熟，你要知道，当一个人感到心

力交瘁的时候，说明这人在成长

啊，你要感谢这份折磨。”放下电

话，倔强的我还是很不服气。谁

料，下个礼拜，母亲打电话告诉

我，爷爷去世了。当时的我好后悔

啊，我没有让他看到我成熟的样

子。如今我已经长大，感恩爷爷生

前嘱咐我的最后一句话，让我更

加明白，在辅导员这条路上要筚

路蓝缕，砥砺前行。

多幸运啊，怀揣初心，走在辅

导员这条路上，我有学生、老师和

家人一路陪伴。有一首歌最能表达

我深深的感谢：“原来你是我最想

留住的幸运，原来我们和梦想一起

靠得那么近，这会是多幸运。”

2018 年 4 月 15 日

“莫干好，遍地是修篁。夹道

万竿成绿海，风来凤尾罗拜忙。小

窗排队长。”看到陈毅元帅对莫干

山的评价，心中一直向往。恰逢小

长假，我再也按捺不住，邀上两友

即刻出发。

“这莫干山的路，不是本地人

根本不敢开，毛主席当年还专门

写过莫干山的路是四十八盘。那

些人说的步行，只是在景点内走

走而已。”还未身临莫干，莫干的

美景已经被包车的师傅绘声绘色

地讲了出来。

短暂休息之后，正式开始上

山，路一下子陡了起来。“怎么样，

没见过这种路吧？”师傅是当地

人，一只手把着方向盘，车稳稳地

行驶在九曲十八弯间。

过了景区大门，第一个景点

就是旭光台，除了登高远眺的畅

快淋漓，还有郭沫若先生的《游莫

干山》石刻供人欣赏。莫干山一大

特点就是风光与人文很好地结合

到了一起。

正值假期，铸剑池、滴翠潭等

地游人如织。几处游览下来，只觉

得腿脚酸痛。若问此行最值处，必

言大坑怪石角。

怪石角位于景区中途，无论

从哪边进入，都得沿着环山路走

上半个钟头。待你身心俱疲时，忽

见怪石嶙峋，于是又多了继续走

下去的动力。游人忙于与怪石拍

照，我们却溜到旁边的一处天然

平台，也是个风口，吹得人站立不

稳。迎


